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in modalità telematica 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 10.00 – 11.00  

 

ORARIO INIZIO SEDUTA ore 11:03 

CONSIGLIERI PRESENTI Presente 
Assente 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

Arcoleo                 Rosario 

 

P     -      - 11.03     12.20   

Volante                 Claudio 

 

P     -      - 11.18 12.20   

Figuccia                Sabrina P     -      - 11.03 12.20   

Russa                 Giuseppina 

 

P     -      - 11.03 12.20   

Susinno                 Marcello          

 

P     -      - 11.03 12.20   

Il Segretario, preliminarmente, chiede ai Consiglieri e le parti invitati alla seduta in 

videoconferenza se intendono prestare il loro consenso della seduta odierna, in ossequio a quanto 

contenuto nella Disposizione della Presidenza del C.C. n. 7 del 24.03.2020 venga registrata e venga 

poi inviata al webmaster per la sua successiva pubblicazione; i Consiglieri prestano il loro 

consenso; pertanto il Segretario procede a dare il via alla registrazione della seduta.  

 

Il Presidente pone all’o.d.g.   

 

AUDIZIONE DOTT. E. DI BELLA, N.Q. DI PRESIDENTE DELL’SSOCIAZIONE “NOVA 

CIVITAS” SU VARIE ED EVENTUALI ED IN SPECIE, SULLA INCENTIVAZIONE 

DELLA MODALITA’ DI LAVORO AGILE. 

  

Il Presidente, dopo aver preliminarmente ringraziato l’intervenuto, che aveva chiesto di essere 

sentito in audizione per offrire il proprio contributo in materia di discussione sul lavoro agile, gli 

cede subito la parola per relazionare la Commissione sulla sua proposta oggi posta all’o.d.g. 

Il Dott. Di Bella ringrazia il Presidente e la Commissione tutta per aver raccolto la sua istanza e 

preliminarmente, fa una breve panoramica sulla genesi, sulla natura su base volontaria e sugli scopi 

dell’associazione che rappresenta. La proposta avanzata dall’associazione de qua è, in breve, quella 

di incentivare la modalità di lavoro agile. Una prima iniziativa, a parere del medesimo, potrebbe 

essere quella di incentivare il lavoratore con un bonus che gli consentisse anche di investire in 

apparecchiature tecnologiche migliori e ciò, anche e soprattutto, al fine di rendere un servizio più 

efficace. 

Lo scopo da raggiungere, potrebbe essere quello di svuotare gli uffici e dotare i lavoratori e le loro 

famiglie di nuovi impianti per sperimentare nuove proficue modalità di lavoro. 
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Il Presidente invita i sigg. Consiglieri a fare un giro di interventi. 

Prende subito la parola il Consigliere Susinno, per chiedere se la modalità proposta è avanzata 

nell’interesse della generalità dei lavoratori o solo dei lavoratori diversamente abili. Dichiara, 

comunque, di ritenere valida la proposta e meritevole di approfondimento. 

Il Dott. Di Bella risponde che, prendendo le mosse anche dal generalizzato utilizzo dello smart 

working, soprattutto al Nord Italia, ritiene che detta modalità di lavoro potrebbe essere 

proficuamente utilizzata anche al Sud per snellire gli uffici pubblici, al contempo, garantendo e 

valorizzando il lavoratore che, volontariamente, ne faccia richiesta. Quindi, non sminuire il 

lavoratore, semmai, cercare di offrire un incentivo in più per il predetto che, viceversa, allo stato 

attuale, vede non abbastanza apprezzato il proprio lavoro. Nessun altro Consigliere chiede di fare 

degli interventi. Il Presidente Arcoleo invece, sottolinea che, soprattutto per i lavoratori disabili ma 

non solo, la predetta proposta di incentivazione della modalità di lavoro agile, potrebbe essere e 

dovrebbe essere approfondita. Si potrebbe valutare una proposta mediativa in tal senso. Il 

Presidente, dunque, propone di organizzare un incontro con l’Assessore al Personale, Dott. Fabio 

Giambrone. 

Effettivamente, ribadisce il Dott. Di Bella, in termini di prospettiva, anche alla luce di una smart 

city, l’incentivazione di detta modalità di lavoro, sarebbe “socialmente utile”, anche e soprattutto, al 

fine di risolvere una serie di problematiche della città, in materia di inquinamento ambientale, 

alleggerimento del traffico cittadino ecc. Se guardiamo agli standard qualitativi di vita dei paesi 

europei rispetto al nostro, comprendiamo l’importanza di praticare la via tracciata a causa, ma 

anche in occasione della pandemia. 

Il Presidente ringrazia l’intervenuto e lo rassicura che sarà cura della Commissione intraprendere 

qualche iniziativa in tal senso, per avviare un iter di ragionamento sul predetto tema.  

Il Presidente Arcoleo, dopo avere congedato l’intervenuto, domanda agli altri componenti della 

Commissione se intendono discutere la proposta avente ad oggetto “RICONOSCIMENTO 

DELLA LEGITTIMITÀ DEL DEBITO FUORI BILANCIO PER LA LIQUIDAZIONE 

DELLA FATTURA N. 448 DEL 27.12.2019 EMESSA DA RAP S.P.A.E RELATIVA AI 

SUPERIORI COSTI SOSTENUTI PER ILTRASPORTO E SMALTIMENTO DEI RIFIUTI 

DELLA CITTA' DI PALERMO PRESSO IMPIANTI EXTRA COMUNALI DEL PERIODO 

AGOSTO – DICEMBRE 2019” (AREG 578980/2020) parere richiesto con motivi d'urgenza il 

17-05-2020. 

Il Consigliere Volante ne sollecita la trattazione e insiste ad invitare il Presidente a porre all’o.d.g. 

la suddetta proposta di delibera. 

Su invito del Presidente e di tutti i componenti della Commissione, il Consigliere Volante inizia il 

suo intervento dichiarando che, a suo parere, la proposta è errata sia sotto il profilo giuridico che 

logico. Il predetto debito è stato inserito tra quelli c.d. fuori bilancio, alla stregua art. 194, lettera e) 

del Testo Unico Enti Locali. Per rientrare tra i debiti fuori bilancio, infatti, dovrebbero sussistere 

dei requisiti giuridici che, a parere del Consigliere Volante, per il debito de quo, non 

sussisterebbero.  

Quindi, si profila il rischio della sopravvenienza dell’insorgere di un danno erariale; cioè, 

distraendo le predette somme, a tal fine, si incorrerebbe in una scelta illegittima. 

Il Consigliere Volante entra poi nella logica del ragionamento che, a suo parere, in maniera 

erronea, crea il fondamento della predetta proposta. Il Consigliere Volante sottolinea, inoltre, che i 

pareri resi dai Revisori e dal Ragioniere Generale, sono illuminanti in tal senso e che, rebus stic 

stantibus, l’atto predetto non andrebbe approvato.  Il Consigliere Susinno chiede al Consigliere  
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Volante di approfondire il suo competente e valido intervento e lo invita a fornirgli ulteriori 

chiarimenti. Si discute se aprire la discussione al voto. Il Consigliere Volante suggerisce di 

esprimere parere lunedì’ p.v. perché è possibile che possano essere intrapresi alcuni ulteriori 

provvedimenti da parte dell’A.C, nelle more della sua discussione in aula. 

Anche la Consigliera Russa concorda e si associa alla considerazione rassegnata con rammarico dal 

Consigliere Volante, sulla circostanza che, il C.C., debba trovarsi, sempre più spesso, ad intervenire 

per sopperire ad una situazione di “emergenza”. 

 

LETTURA, APPROVAZIONE E SOTTOSCRIZIONE CONTESTUALE DEL VERBALE 

DELLA SEDUTA ODIERNA. 
 
ORARIO FINE SEDUTA ore 12.20 

 

Il Segretario                        Il Presidente 

Liliana Volo                                                               Rosario Arcoleo 
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